

PARTIDO PROGRESISTA DE COAHUILA

# PLATAFORMA ELECTORAL

PARA LA ELECCIÓN DE AYUNTAMIENTOS

2013

“POR UN COAHUILA PROGRESISTA”

INDICE	1
Presentación de la Plataforma 2014-2017	2
Por un Coahuila Progresista: Ejes y líneas estratégicas de acción	4
25 líneas estratégicas de acción	7

## **PRESENTACIÓN DE LA PLATAFORMA ELECTORAL 2014-2017**

El Partido Progresista de Coahuila tiene como finalidad el obtener una nueva forma de organización que otorgue a la sociedad coahuilense la seguridad del desarrollo democrático, dentro del marco de la legalidad y el respeto a nuestra cultura.

Para los ciudadanos el constante movimiento poblacional deriva en la búsqueda de nuevas oportunidades de desarrollo, que comprometa nuevos liderazgos sociales afines a las causas ciudadanas que no se identifiquen con alguna fuerza política.

Con la solidez de nuestros objetivos y la firmeza de nuestros principios, nuestro proyecto para Coahuila no reivindica ningún monopolio moral, ni patrimonio ideológico. Pero con la misma fuerza declaramos una vocación irrenunciable de transformación cultural, social y política para nuestro Estado, nuestra Patria y el mundo.

Nuestros ejes de acción se comprometen a la Gestión Social, en apoyo a los Adultos Mayores, en la Atención al Campo, Medio Ambiente, Equidad de Género, Pueblos Indígenas, personas con alguna Discapacidad y de atención a la Juventud.

Nuestra tarea principal es pasar de una sociedad de privilegios a una sociedad de derechos, de oportunidades para todas y todos. Nos molesta profundamente la desigualdad, las injusticias, la prepotencia y el afán de ganancia y lucro a costa de la calidad de vida, los derechos laborales de los trabajadores, y el respeto del medio ambiente y el manejo cuidadoso de sus recursos. Tales cosas minimizan la cohesión social reproduciendo la segmentación y los clasismos odiosos, expandiendo los desconocimientos mutuos, los miedos, y la división interna e improductiva entre los y las coahuilenses. Las y los progresistas, creemos necesario el crecimiento económico para la generación de bienestar, pero lo queremos con condiciones de equidad básicas en cuanto al ejercicio y disfrute de las riquezas generadas por toda la sociedad coahuilense. Donde el esfuerzo personal y familiar de todos sea recompensado con justicia. Queremos impulsar la creación de riqueza entendida como riqueza social y promoción de los valores como cultura para erradicar la corrupción.

Nuestro Partido plantea la necesidad de transformar al Estado en un actor responsable que dirija su actividad con principios de fomento a la participación ciudadana, a la productividad y competitividad, potencializando el desarrollo humano, social, económico, político y cultural.

La confianza de la ciudadanía comprende el mayor reto para el Partido Progresista de Coahuila, crear nuevas directrices de credibilidad en los gobiernos, para fortalecer la cooperación entre la sociedad y los servidores públicos, lo que contribuirá a dar prioridad a las y los coahuilenses que más lo necesitan.

Nuestras políticas están diseñadas bajo la premisa de lograr la sinergia entre sociedad y gobierno, un pacto de compromiso con todos y para todos. Ser incluyentes, transparentes y comprometidos en los proyectos de corto, mediano y largo plazo, para superar las desigualdades sociales, generar empleos dignos y ser competitivos en beneficio de Coahuila.

Esto requiere acciones responsables, en los valores que nos identifican como coahuilenses y avanzar todos hacia el futuro. Trabajamos con una alianza con la ciudadanía, porque la voz de todos los ciudadanos y ciudadanas sea escuchada; creemos en lograr un Coahuila Progresista con nuestros jóvenes, con cada adulto mayor, con nuestras personas discapacitadas, con las y los coahuilenses trabajadores, campesinos, niños, niñas, mujeres y hombres comprometidos con Coahuila en espera de un mejor futuro.

Por lo anterior presentamos nuestra Plataforma Electoral 2014- 2017, en ella presentamos una opción diferente, clara, y de los ciudadanos con visión de desarrollar un mejor futuro para Coahuila. “Por un Coahuila Progresista”

PARTIDO PROGRESISTA DE COAHUILA

## **POR UN COAHUILA PROGRESISTA: EJES Y LÍNEAS ESTRATÉGICAS DE ACCIÓN**

Coahuila es un Estado de historia y tradición en donde convergen la modernidad y el pasado construyendo los ideales de coahuilenses más conscientes y orgullosos de su identidad; saber reconocer nuestra historia, aprender de ella y reproducir las virtudes que de esta emanan nos identifica como coahuilenses orgullosos de nuestras raíces.

Es momento de hacer las cosas de otra manera, retomar lo que hemos dejado en el olvido, recordar que lo mejor para nuestras familias y nuestros municipios depende de nosotros mismos; y es que tradicionalmente estamos inmersos en un sistema rutinario con la expresión ya típica de un ciudadano “son lo mismo de siempre”; por eso, es necesario hacer frente a los retos que como coahuilenses tenemos.

En este sentido el Partido Progresista de Coahuila en su función como un Partido Político Estatal, adquiere el compromiso de ser una opción que consolide las aspiraciones de cada uno de los coahuilenses. El Partido Progresista de Coahuila, considera ser una alternativa de cambio al fortalecer y dar vida a los valores imprescindibles y necesarios para desarrollar una política tolerante y justa, fomentando la práctica ética a nivel individual por parte de nuestros representantes en cada uno de los Municipios que conforman nuestro Estado.

Coahuila debería presentar nuevas cifras de gente empleada, con nuevas oportunidades de desarrollo, menos personas en pobreza extrema, cobertura educativa y sobre todo una identidad que nos haga sentirnos orgullosos del Estado al que pertenecemos.

En Coahuila somos personas con la fuerza y las ganas de obtener nuevas y mejores oportunidades; hoy es el tiempo de Coahuila, de construir y visualizar un futuro diferente desde ahora; el de no olvidar que hay coahuilenses que siguen en la carencia, en la desigualdad, en el atraso educativo, la falta de servicios de salud dignos y oportunidades de empleo dignas para su desarrollo individual y familiar, coahuilenses que se ven obligados a salir de sus comunidades para trabajar de indocumentados al otro lado de nuestra frontera norte por falta de oportunidades aquí en el estado donde residen.

El brindarle una oportunidad a Coahuila va más allá de intereses mezquinos, sino de recuperar un sentido de pertenencia en nuestro Estado, en nuestra comunidad y con nuestros vecinos. Esta es una propuesta para ser mejores, para identificarnos en un bien común, de generar nuevas esperanzas encaminadas a un nuevo futuro, por un Coahuila Progresista.

La Plataforma Electoral está construida por ciudadanos que conocen y viven las carencias de los coahuilenses con propuestas de solución a cada problema local. Por ello hemos distribuido nuestra propuesta en un postulado central, con cuatro ejes y nuestras líneas de acción por sector poblacional:

Nuestro proyecto se consolida en cumplir con nuestro postulado:

Comprender nuestro presente y los retos como coahuilenses, para construir el camino hacia el futuro.

Nuestros ejes de acción son cuatro:

1. Desarrollo Social.
2. Inversión y Tecnología.
3. Educación.
4. Política.

Los cuales serán los ejes focales de nuestra propuesta progresista plasmada en 25 líneas estratégicas de acción; el Desarrollo social permitirá la atención directa a las necesidades básicas de la población, no podremos generar un mejor futuro si los ciudadanos carecen de los servicios básicos y alimentarios.

Es preciso incorporar en la dinámica de desarrollo la Inversión y la Tecnología ya que a través de ellas podremos generar empleos permanentes y no temporales, que solo se crean para cubrir necesidades de temporadas y no genera riqueza en la población lo que obliga a muchos a salir del Estado en busca de mejores oportunidades; tecnificar el campo debe ser integral, desde un proceso de Capacitación, Insumos y Producción, para lograr productos de buena calidad que puedan competir en el comercio local, nacional e internacional. Para dichas acciones de crecimiento y desarrollo se debe atacar los dos factores que sin duda generan la inestabilidad en cualquier sistema social la corrupción y el analfabetismo, para esto promovemos la vinculación de la Ciudadanía, es tiempo que la sociedad se involucre en la toma de decisiones de aquellos quienes nos gobiernan y que aseguren que los programas sociales sean objetivos, rentables y brinden resultados a la sociedad y en el caso del eje central que sin duda permeará en todo nuestro proyecto es la Educación como desarrollo del Estado, si no nos educamos no podremos participar en la toma de decisiones correctas para nuestra comunidad por falta del conocimiento, además de la gran brecha que se prolongaría entre la ciencia, la tecnología y las comunidades por falta de un acceso real a todos estos avances sociales.

La Educación promoverá el sentido de pertenencia que necesita Coahuila para avanzar en la integración real de su gente en el desarrollo que se busca para el Estado, se debe aprender a gobernar enseñando a los ciudadanos sus derechos y obligaciones, satisfacer sus necesidades básicas y sobre todo las verdaderas oportunidades de desarrollo personal que brinda la educación y capacitación para emprender proyectos o ser empleados que aumenten el poder adquisitivo de la población.

En política nuestros municipios merecen una reforma integral en sentido geográfico para atender las necesidades de la ciudadanía con mayor eficacia y eficiencia, para eso es necesario desarrollar una cultura política en la cual nuestros integrantes de ayuntamientos, además del alcalde sean electos por la ciudadanía mediante sufragio, es decir, que el sufragio de los ciudadanos sea plasmado en la selección de sus regidores en las áreas donde residen.

Derivado de lo anterior mediante nuestros cuatro ejes rectores, se desprenden las 25 LÍNEAS ESTRATEGICAS DE ACCIÓN que como plataforma electoral, ayudarán en el cambio que se busca hacer en Coahuila, y construir el rumbo del futuro que queremos.

25 Líneas Estratégicas de Acción que comprenden Salud y Alimentación, Vivienda y Desarrollo Urbano, Economía, Competitividad e Innovación, Preservación y Difusión de la Cultura, Educación, Infraestructura, Medio Ambiente, Gobernabilidad, Desarrollo Integral de personas Discapacitadas, Mujeres, Adultos Mayores, niños, niñas y la Juventud y El campo coahuilense.

El manifiesto social que presentamos, refleja lo que muchos coahuilenses queremos para nuestros municipios y para nuestro Estado, recoger las necesidades de la gente, involucrarnos en buscar soluciones y generar alternativas, implica también el reconocimiento de todos nosotros en sinergia con las instituciones de gobierno, empresas y organizaciones civiles y campesinas; todo con el claro compromiso de servir a Coahuila y a su ciudadanía.

Así nuestro partido, en cumplimiento a lo dispuesto en el artículo 145 numeral 2 del Código Electoral del Estado de Coahuila de Zaragoza, presenta al Instituto Electoral y de Participación Ciudadana de Coahuila su Plataforma Electoral, la cual ha contado con la aprobación de la Asamblea Estatal de nuestro Partido, en términos de lo dispuesto por el Artículo 22 de los Estatutos.

Derivado de lo anterior, firmes con nuestros ideales, nos queda el reconocimiento y la obligación de lograr que la ciudadanía goce del derecho a una vida digna, plena y de respeto de todos los derechos humanos, económicos, sociales y culturales, que sin duda en toda la población forjará las bases de nuevos rumbos para el desarrollo de Coahuila.

Es claro que el cambio debe ser a través de los ciudadanos, nosotros las y los progresistas planteamos el de trabajar todas y todos en una misma dirección de participación ciudadana y gobierno, ser parte de la solución de los problemas en nuestro Estado debe ser el medio de progreso social, con un solo hecho; hacer que Coahuila construya un mejor futuro para los coahuilenses.

## **25 LÍNEAS ESTRATEGICAS DE ACCIÓN PARA UN COAHUILA PROGRESISTA**

1. Bienes y servicios públicos al alcance de todos, no esa riqueza individual que tantas veces lesiona y obstruye el bienestar de los otros, la selección de beneficiarios de programas sociales en los municipios debe hacerse conforme a transparencia, rendición de cuentas y apertura a la ciudadanía.

2. Creemos en una amplia descentralización y en el poder de las regiones y los municipios, ahí están las bases de un Coahuila integrado y que se reconozca como una unidad en la diversidad que nos otorga nuestro largo territorio. Estamos por un estado activo e impulsor del progreso humano, que reconozca y amplíe las posibilidades de gestión justa y creativa de los emprendimientos individuales y colectivos que surgen desde la misma sociedad: es ahí donde se dan las posibilidades de bienestar y autonomía de las personas, de las familias, de las colectividades que integran nuestro país. Los municipios progresistas son aquellos que impulsan el Progreso de la mano de la ciudadanía

3. Nuestro proyecto es el de un Coahuila amable, acogedor, fundado en la solidaridad social y la inclusión de todos sus integrantes. Queremos que la nuestra sea una tierra próspera, moderna y desarrollada, donde tendrán espacio los sueños, las esperanzas, las iniciativas y esfuerzos de todos quienes tengan la vocación de crear un país mejor para todas y todos. En nuestro compromiso con el Coahuila del futuro, los derechos de los niños y las niñas estarán protegidos con todo el cuidado que sabemos debemos tener. Las nuevas generaciones son el futuro, y ellas expresan mejor que nadie el presente de nuestra sociedad. Para ellos, trabajaremos por una educación de calidad garantizada por el Estado a todos sus habitantes, una alimentación sana y oportuna, y condiciones para la salud y el bienestar en nuestras ciudades, barrios y pueblos. Asimismo, lucharemos porque nuestros adultos mayores reciban el trato digno que les corresponde, a la altura de los aportes que le han dado a nuestra sociedad.

4. En nuestro proyecto, la economía de Coahuila debe comenzar y terminar en su gente. Las riquezas son valiosas cuando existen en un país solidario. Haremos que las iniciativas privadas las del municipio y estado en el área económica, encuentren modos de ordenamiento que defiendan los principios básicos de una ética de la convivencia y el desarrollo. Nuestro proyecto se aleja de una economía abandonada a las puras fuerzas del mercado o de una economía estatal centralista y excesivamente burocrática. Las y los coahuilenses tenemos todas las capacidades para descubrir cómo hacerlo, y nuestro territorio posee todas las potencialidades para que sus habitantes disfruten de un bienestar sin exclusiones. Nada más perjudicial para el bienestar común, que permitir la continuación de monopolios u oligopolios que concentran las riquezas socializando la pobreza y las precariedades. Para los progresistas, el mercado debe estar regulado de manera dinámica y eficiente, con especial pro actividad en las áreas donde el interés de las comunidades o de los más desprotegidos sea el primero en ser afectado. Las dinámicas económicas no deben orientar a la ciudadanía a adoptar las

costumbres de un individualismo egoísta que a la larga destruye el tejido social y la convivencia sana entre sus integrantes. La economía de un país también es un símbolo de lo que ese país profundamente es: en el trabajo, en las empresas, en los emprendimientos económicos se juegan buena parte de las condiciones de vida de los pueblos.

5. En nuestra visión de Coahuila, el desarrollo económico debe darse en un marco de mayor homogeneidad de las estructuras productivas. Ahí descansan las posibilidades de una economía integrada, donde los pequeños y medianos empresarios conviven entre si, donde se potencian, y se benefician mutuamente. Trabajaremos incansablemente por generar condiciones de trabajo dignas, seguras, estables y justas.

6. Declaramos que resulta inmoral imponer los costos del desarrollo a las actuales y futuras generaciones de Coahuilenses, aumentando las brechas entre las personas. La depredación de nuestro medio ambiente como un “costo” del crecimiento fue, desde el inicio, una respuesta inmediatista, regida exclusivamente por lógicas mercantiles, que no sólo no ha solucionado el problema de la pobreza y la inmensa brecha de desigualdad existente en el país y el mundo, sino que además se agrava día a día en una amenaza a nivel planetario de destrucción de los recursos y los equilibrios del medio ambiente y las condiciones para la vida humana.

7. Creemos, valorizamos y promovemos la diversidad, y el derecho a la diferencia. Rechazamos la homogenización social y cultural. Nos rebelamos contra quienes quieren imponer unilateralmente su cosmovisión y su particular forma de mirar la vida. Somos esencialmente libertarios y respetuosos de los demás. El combate por derechos civiles plenos para nosotros es central, es el camino necesario para rescatar la política para las y los coahuilenses. La riqueza de un país no solo se mide en tanto crecimiento económico, sino en tanto fortalecimiento de una institucionalidad y una cultura que expande el ejercicio de bienes adicionales, como son las libertades, los credos, los derechos, y las capacidades de autonomía de los ciudadanos.

10. Las y los progresistas declaramos nuestro profundo compromiso con el reconocimiento de los pueblos originarios de nuestro Estado. Ellos son nuestras raíces, nuestra historia, y aportan un cúmulo incuantificable de saberes y aprendizajes para nuestro futuro. Creemos en la diversidad cultural, y en el respeto irrestricto a las formas de vida de nuestros pueblos originarios. Así mismo, las y los progresistas nos sentimos parte de una gran patria mexicana que conforma una unidad en la diversidad de países, culturas, y regiones que integran nuestro continente. Promoveremos la integración económica, cultural y política de nuestros pueblos, en particular con nuestros países vecinos. Creemos irrestrictamente en la paz, el diálogo, las relaciones simétricas, y la negociación como formas de las relaciones internacionales, el afianzamiento de los organismos e instancias supranacionales tanto a nivel regional como mundial, bajo el signo de su democracia interna y el respeto por la igualdad y la dignidad de todos los pueblos.

11. Nos une el común anhelo de que toda y todo habitante tenga derecho a una educación pública y privada de calidad. Que el hijo de obrero(a), de poblador(a) o campesino(a) reciba la

misma calidad de educación que aquella de las clases económicamente privilegiadas. Creemos que la educación pública de calidad debe ser garantizada constitucionalmente. La educación coahuilense requiere una transformación en todos sus niveles. Pero la calidad que proponemos no puede limitarse a ser funcional a las necesidades de una economía globalizada. Debe también y con mucha fuerza, sostener los valores de pertenencia, de nacionalidad, de convivencia, y las identidades que son y han sido siempre el espíritu de nuestro pueblo.

12.- Analizar la situación del sectores urbano y rural en los tratados de libre comercio que México tiene con otros países, para diseñar una nueva estrategia de atención gubernamental y de negociación de los productos agrícolas. Para ello, buscar que el comercio internacional de los productos agropecuarios sirva para fortalecer la agricultura de todas las regiones.

13.- Defender el derecho a la alimentación nutritiva de todas las y los coahuilenses, reforzando el papel del sector social de producción rural. Combatir la explotación irracional de los recursos naturales y la depredación del medio ambiente. Impulsar la revisión y evaluación del TLCAN con el propósito de conseguir un acuerdo de nueva generación, que incluya mecanismos compensatorios, e incorpore los factores migratorio y ambiental. Impulsar una inserción más activa de Coahuila como frontera, a fin de que recupere posiciones de mayor importancia.

14.- Llevar a cabo campañas permanentes de educación informal masiva, alentando la participación ciudadana en el aprovechamiento responsable del agua, los bosques y los demás recursos naturales.

15. Plantear soluciones al desastre ecológico, dándole prioridad al cuidado del agua y la biodiversidad.

16. Impulsar el diseño de una política de desarrollo sustentable que integre las iniciativas de conservación con la política social, de empleo rural y de combate a la pobreza, y haga posible la integración de las actividades productivas con las de protección y conservación del medio ambiente y los recursos naturales.

17.- Extender las áreas protegidas a las zonas de mayor riqueza en recursos naturales de Coahuila, para combatir la pérdida de biodiversidad en el país, bajo modalidades que garanticen opciones productivas de empleo e ingreso para los habitantes de la región, y sirvan de incentivo para que los pobladores mismos participen en la conservación ecológica de dichas zonas.

18.- Impulsar el reconocimiento de que el agua es un factor crítico para el desarrollo de nuestra sociedad; y que su agotamiento, la contaminación de sus fuentes, las cuantiosas pérdidas por fugas, el cambio climático y la inexistencia de una cultura de cuidado del agua en nuestra sociedad no sólo ponen en riesgo la consecución del desarrollo al que aspiramos, sino nuestra propia existencia global. Debe reconocerse el tema del agua como un problema de seguridad nacional

19.- Fortalecer los esquemas de protección y pleno ejercicio de los derechos de la infancia, combatir la desnutrición infantil; así como extender los programas de medicina preventiva en favor de la niñez, coordinando la acción de los planteles educativos y del sector salud.

21. Apoyar el fomento a una vivienda digna, como derecho fundamental de los coahuilenses.

22. Promover una nueva política de vivienda, a partir de medidas legales, presupuestarias y crediticias que hagan posible la construcción del número de viviendas suficientes que permita abatir, en el menor plazo posible, el rezago acumulado en el acceso a la vivienda propia.

23. Impulsar una política habitacional que permita el óptimo aprovechamiento de todos los recursos, la protección y el respeto al ecosistema y la conjugación de intereses y necesidades entre la ciudad y el campo. Para ello debe contar con materiales reciclables y biodegradables en un alto porcentaje.

24. En la forma de gobierno para nuestros ayuntamientos proponemos que los ciudadanos elijan a sus regidores y regidoras, integrantes de los ayuntamientos, mediante sufragio directo en las áreas donde residan favoreciendo una cultura de rendición de cuentas ante los ciudadanos.

25. Mediante programa de vinculación entre ciudadanía y escuelas permitir el acceso a la Infraestructura escolar existente a los jóvenes coahuilenses, con esto se impulsaría el deporte a nivel municipal sin necesidad de grandes inversiones y solo uso de presupuesto óptimo para adecuar tiempos de uso a los alumnos de las escuelas y a los jóvenes que no siendo alumnos utilicen la infraestructura deportiva existente en las escuelas en horarios no escolares.